

Friedrichshagen Dichter.dran – Das Kulturfestival

➤ Philosophie

Friedrichshagen Dichter.dran
Eine Arbeitsgruppe des
Bürgervereins und der
Werbegemeinschaft
Friedrichshagen e.V.

Friedrichshagen Dichter.dran ist ein Festival von Friedrichshagenern für Friedrichshagener und Besucher des Ortes.

Scharnweberstr. 25
12587 Berlin

Berlin, im März 2008

Veranstalter des Festivals ist die vom Bürgerverein Friedrichshagen e.V. und der Werbegemeinschaft Friedrichshagen e.V. gebildete ehrenamtlich arbeitende Arbeitsgruppe "Friedrichshagen Dichter.dran", in der auch ehrenamtliche Mitarbeiter vertreten sind, die den beiden Vereinen nicht angehören.

Das Festival ist kulturell ausgerichtet. Es soll sämtliche lokal vorhandenen Quellen, Ressourcen, Potenziale und Besonderheiten ausschöpfen und auf kreative wie niveauvolle Weise – für Friedrichshagen und die ganze Welt - sichtbar und erlebbar machen. Kreativität und Phantasie, Wissen und Kultur sollen zugleich angeregt und befördert, die Ausstrahlungskraft des Ortes insgesamt, nach innen wie nach außen, gestärkt werden.

Da das Festival die Vielfalt des Ortes widerspiegeln soll, sind alle, die in Friedrichshagen leben, arbeiten oder sich dem Ort in irgendeiner Weise verbunden fühlen, zur Teilnahme aufgerufen: Einzelpersonen, Paare, Familien und Gruppen jeden Alters und jeder Art, gewerblich oder institutionell Etablierte, Vereine, Hauseigentümer wie Mieter entlang aller Straßen.

Neben traditionellen Akteuren wie Künstlern, Kulturschaffenden, Handwerkern, Händlern, Geschäftsleuten, Institutionen, Vereinen, Interessensgruppen u.a.m. sollen insbesondere jene zur Teilnahme am Festival motiviert werden, die nicht den typischen Gruppen zuzuordnen sind, sondern mit Beiträgen ganz eigener, spezialisierter oder unkonventioneller Art aufwarten können.

Das Festival bietet den Friedrichshagenern die Möglichkeit, im Ersinnen, Planen und Umsetzen von Einzel- oder Gemeinschaftsprojekten ihre kreativen und kommunikativen Fähigkeiten zu zeigen und weiter zu entfalten.

Die Vorbereitung und Umsetzung des Festivals gibt allen die Chance, Kontakte zu knüpfen, sich gegenseitig besser kennen und schätzen zu lernen, Freunde, Partner oder Kunden zu finden und zu binden. Alteingesessene und frisch Zugezogene, Alt und Jung, Künstler, Intellektuelle, Geschäftsleute, Sportler... mögen in kreativen Austausch miteinander, nicht zuletzt auch mit der Geschichte, der Gegenwart und der Zukunft unseres Ortes treten.

Durch die Einbeziehung und Verknüpfung vieler und durchaus unterschiedlicher Akteure und Unterstützer soll das Festival letztlich zur Stärkung des Gemeinschaftssinns in Friedrichshagen beitragen.

Das Kulturfestival „Friedrichshagen Dichter.dran“ ist ein nicht-kommerzielles, in ehrenamtlicher Arbeit realisiertes Festprojekt, dessen Umsetzung und Erfolg einerseits von der Eigeninitiative der Einzelveranstalter, andererseits von Einnahmen (wie Werbeumlagen, Sponsoren- und Spendengeldern) zur Deckung der Kosten (wie Gebühren, Abgaben, PR-Komplex, Versicherungen etc.) abhängig ist.

Als Gegenleistung für eine finanzielle Beteiligung wird allen Einzelveranstaltern und Unterstützern unter dem inzwischen etablierten, populären und überregional bekannten Label "Friedrichshagen Dichter.dran" eine gemeinsame Plattform und ein gemeinschaftliches Dach geboten. Mit drei erfolgreichen Festivals "Friedrichshagen Dichter.dran" hat die Arbeitsgruppe eine Corporate Identity geschaffen, die der Veranstaltung ein charakteristisches Profil mit Ausstrahlung verleiht und auch generell das Alltagsleben sowie das Ansehen und Profil Friedrichshagens positiv prägt.

Dieser Imagegewinn kommt allen Teilnehmern und Akteuren des Festivals zugute. Auch in diesem Sinne zahlt sich die finanzielle Beteiligung für sie aus. Darüber hinaus wird den Teilnehmern und Unterstützern ein Paket an Dienstleistungen geboten: Rat, Hilfestellungen, Kontakte, Vermittlungen, Koordination, Organisation, Newsletter/Flaschenpost, Programmherstellung, Marketing, Öffentlichkeits- und Pressearbeit u.v.a.m. - Bei alledem legt die Arbeitsgruppe Wert darauf, zunächst ortsansässige Unternehmen, Künstler und Freiberufler einzubinden.

Die Arbeitsgruppe "Friedrichshagen Dichter.dran" versteht sich als kultureller Motor, Inspirator und Dienstleister, zugleich als Plattform-, Dach- und Rahmenbauer für unternehmungslustige und kreative FriedrichshagenerInnen. Als Träger von Einzelveranstaltungen kann sie - aus Kosten- und Kapazitätsgründen - nur bedingt auftreten: Aufwendige technische Anlagen, Bühnenkonstruktionen, Gagen etc. können von dem bescheidenen und nur schwer vorauskalkulierbaren Budget nicht gedeckt werden.

Der Mammutanteil der eingeworbenen Mittel und Teilnahmegelder fließt in die Bereitstellung der Plattform und die professionelle Vermarktung des Festivals, so die Gebühren und Honorare zur Sperrung und Sicherung der Bölschestraße für den Verkehr, Programmheft in hoher Auflage, Werbemedien jeder Art, Merchandising, Öffentlichkeits- und Pressearbeit etc..

Es versteht sich von selbst, dass das Festival "Friedrichshagen Dichter.dran" generell als einheitliches Ganzes beworben wird. Das Hervorheben einzelner Veranstaltungen erfolgt lediglich im Rahmen der Presse- und Medienarbeit, wenn eine bestimmte Zielgruppe konzentriert angesprochen werden soll, und kann immer nur dem jeweiligen Stand der eingegangenen verbindlichen Teilnahmeanmeldungen folgen.

Die durch Pressemitteilungen neutral kommunizierten Informationen können von den Adressaten anders gewichtet und in Medienberichten gelegentlich einseitig erscheinen. Darauf hat die Arbeitsgruppe keinen Einfluß, aber sie ist bemüht, möglichen Fehlläufen durch klares Artikulieren und Kommunizieren vorzubeugen.

In dem Maße, wie die Werbe- und Pressearbeit unter dem Zeichen einer ganzheitlichen Vermarktung des Festivals steht, sollte auch die Eigenwerbung der Einzelveranstalter den Geist des Ganzen vertreten, durch deutliche Kommunikation, eine Veranstaltung des Kulturfestivals "Friedrichshagen Dichter.dran" zu sein, sowie in Form der Einbindung des Festival-Logos. Hier gilt die alte Musketier-Regel: Einer für Alle, Alle für Einen.

Im Einzelnen wie im Ganzen, im Kleinen wie im Großen: Das Kulturfestival "Friedrichshagen Dichter.dran" ist gleichermaßen Ausdruck und Ergebnis lebendiger individueller Lust auf und vielfältigen persönlichen Engagements für Friedrichshagen.